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108 号 地域開発みちの会 

 

 

 

２０２３年度の集大成となるフォーラムが無事開催されました。報告書にも詳しく掲載されますが、 

ご出演いただいた方たちからフォーラムへの感想・「私は行動する」声をいただきました。 

暖かい春の香りとともに、みちの会も今年度のまとめをしながら、来年度に向けた準備を始めていますが、 

今年度の最終号をお届けします。 

 

◆第 35 回地域開発みちの会 フォーラム 開催しました 

2023 年度テーマ『ジェンダー平等のために私たちは行動する』 

フォーラムテーマ ☆ 私は行動する ～人生の分岐点、前を向いて～  ☆ 

日時：2 月 17 日 13：30～16：00 
 場所：南知多町総合体育館 参加者：13８名 

                                

                    タイムスケジュール 

                   13:30 開会 地域開発みちの会 中村修見会⾧あいさつ 

                          南知多町     石黒和彦町⾧あいさつ 

                          地域開発みちの会 活動報告 

                   14:00 基調講話        山本恵子さん 

                   14:35 パネルディスカッション 

 モデレーター  山本 恵子さん 

                           パネリスト   家田 馨子さん 

                                   大嵜 暁美さん 

                                   秦 由岐穂さん  

                   16:00 閉会 

 

【基調講話＆パネルディスカッションモデレーター】（山本恵子さん） 

 私は行動する～人生の分岐点、前を向いて～」のテーマにぴったりのパネリストの皆さんから、 

行動のきっかけは「やらない？」と声をかけられたこと、行動し続けるためには仲間が必要、など 

大切なことを学ばせていただきました。これからも皆さんと一緒に声をあげ、行動していきたいと思います。 

【パネリスト】（家田馨子さん） 

報道の現場さえ、女性の視点が反映されてこなかった事実を初めて知りました。 

講演者、パネラーさんの生き方に強く感銘を受け、自分は本当に何をしたいか・どう生きるのかを 

考える良い契機となりました。 

 

  み ち の 会 だ よ り 
http://www.aichi-michinokai.com/   発行責任者 中村 修見 



【パネリスト】（大嵜暁美さん） 

 素晴らしい方々とともに楽しいパネルディスカッションに参加させていただき感謝！男女共同参画を 

知った衝撃や坂さんとの出会いなど私が議員になったきっかけを聞いて、一歩踏みだす女性が増えたら 

いいな。 

【パネリスト】（秦由岐穂さん） 

 「大活躍されているすごい女性たちのお話が聞ける！」という気持ちで、私も参加させていただき、 

バリバリな皆さんのお話にパワーをいただきました！私は自分に自信があるわけではないのですが、自分 

の役割を頑張る一人として、勇気を出して行動したいと思いました。自分に自信の無い方も、どうぞ前へ。 

一緒に頑張りましょう。 

 

 

 

【参加者の声】（アンケートより）                    

・４人のお話は、体験からから得られた貴重なお話が聞けました。私も自分らしい生き方をスタートしま

す。こんないい話、もっと多くの人で、ともったいない。空席なく立ち見ができるぐらいにしたい。 

 ・基調講演の大変勉強になったし、大いに共感するところが多かった。実際に行動されている方の話を聞くと、

自分と変わらない立場や考え方を持っているなと安心でき行動への「力」になった。「やりたい」をやって 

いこうと思った。山本さん、最高です。また聴きたい。  

・３割の議員、なかなかですネ。 

・山本恵子さんはみちの会フォーラムで、進行の仕方、まとめ方は流石 NHK と感じました。 

特に、パネルディスカッションの中で、パネリストの方が発言されてる時に、山本恵子さんがメモを取ら 

れてる姿は凄いと思いました。私の記憶では一瞬たりともペンを置くことはなかったのではないかと。 

NHK の記者ですね、プロですね。 

参加者の方々、わざわざお越しいただき 

ありがとうございました。  

    
   みんなで記念撮影 ♪                   中村会⾧挨拶 

 

☆フォーラムで呼びかけた『元気になって♡能登半島』災害支援募金ですが、 

   3 月 25 日現在   55，000 円  です。 

 3 月 31 日までに受け付ける分は、会員の椿さんが穴水町で共に支援活動する 

 名古屋の特定非営利活動法人レスキューストックヤードへ、届ける予定です。  

 災害発生時の迅速な支援を行うために役立てていただきましょう。 

☆フォーラムに関わって 

 担当がいくつかあり、当日あたふたしたのは私だけ？ではなかったと思います。B ブロック会

員の協力もあり、無事開催できました。フォーラムの流れから、舞台配置を考えました。もっと

こうすれば・・・が多々ありました。〈和田佳代（会員）〉 

 



 

学習会 
 内 容：多様な性を認め合う取組「レインボープロジェクト」の実践から伝えたいこと 

講 師：半田中学校 河合美和 教諭             

日 時：2024 年 1 月 6 日（土）14:00～15:50  

会 場：東海市立市民活動センター大会議室 AB     

対象者：地域開発みちの会会員と一般の方           

参加者：会場参加  28 名（会員 19 名 会員外 9 名）           

     オンライン参加  11 名（会員 8 名 会員外 3 名） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【参加者の声】（アンケートより）  

・本日は貴重なお話を聴く機会をいたただきまして、ありがとうございました。美浜町も昨年 LGBTQ＋

レインボープロジェクトについて、町研修で学習会を行いました。周りの環境から少しずつ変えていかな

いと改めて実感しました。これからの子どもたちのためにまた精進していきたいと思います。 

ありがとうございました。（オンライン参加） 

・せっかくの機会だったのに、パソコンの調子がよくなく、上手に Zoom に参加できなくて申し訳ありま

せんでした。また、よろしくお願いします。（オンライン参加） 

・LGBTQ が何を表しているか初めて知りました。血液型 AB、左利きの人と同じ位の割合で LGBTQ の

人がいるとは驚きでした。最後の絵本がとても良かったです。 

 

 

◆オンライン参加もありという中で行われた今回の学習会。最初に、少し聞こえづらいところもありまし

たが、何とかサポート知多様のご協力のもと、無事終了することができました。 

来年度の東海市のまちづくり協働推進事業にも Zoom は活用される予定ですので、会場参加できないと

思っている方でもＺoom 参加なら大丈夫という方もみえると思います。奮ってチャレンジ参加ください。 

 

 

☆みちの会の学習会で、この講座を開催し共に学びたかった・・・ 

昨年 6 月、半田市イベントでのパネルディスカッション「性の多様性を認め合うために」、パネリスト

のお一人が河合先生でした。多様な性を認め合う取組に、学校現場において学校体制でとなるとかなり

のパワーやエネルギーを要したのでは？との想像は簡単につきました。その取組と熱心に心寄せる姿勢

について、仲間の会員にも紹介し共に学びの機会が持てればと、今回実現できました。 

生徒の相談をきっかけにこの課題に向き合い、「レインボープロジェクト」を立ち上げた経緯、共通理

念やねらい、道徳・学活・その他の時間を含めた指導時間の体系化、ふさわしい教材選びや人権教育の

講演者探しをしながら、指導の流れをつくる数々の実践。河合先生の熱い想いと実行力、さらには校⾧

先生をはじめとする学校体制としての取組が、多様性を尊重しようとする生徒たちの心を育んでいるこ

とに改めて敬服しました。 

中身の濃い学習内容であっという間の時間でした。とてもよかったです。地域の大人（協力者）とし

て、これからも学び、考え、発信していければと思います。〈中村修見（会員）〉 

 



 

新年会＆お助けフリマ 開催しました！  今季最強の寒波の影響で、知多半島にも 

日 時：2024 年 1 月 25 日（木）12:30～          雪が降り、中央道は通行止めに・・・⛄  

会 場：南知多町「海のみさと」 参加者：18 名 

コロナ禍で行われなかった新年会＆お助けフリマを何と 4 年ぶりに開催することができました。 

集まった会員のみなさんで、にぎやかに楽しく過ごすことができました。 

お助けフリマで集まったお金 22，680 円はみちの会で有意義に使われることかと思います。 

   
美味しかった料理＆お店        集合写真です♪       みなさん、いい笑顔です♪ 

〈余談ですが・・・とにかく大きなエビフライでした。〉 

 

 

 

 

 

 

 

        
 美味しい漬物です(^^♪    ズラーリ並んだ提供品…   いいものあるかと一生懸命吟味してます！ 

 

みちの会の今後の予定 
■2024 年度 地域開発みちの会総会 いつもより 

日 時：2024 年 4 月 16 日（火）13:30～                  開花遅れてるけど 

会 場：知多市民活動センター 第１，２会議室                会いにきてネ❣ 

〈広報一年間の振り返り〉 

♡一年間、つたない文章を読んでいただいてありがとうございました。やはり、ブロック報告をすると比

較の目でみてしまいがちではないでしょうか？しかし、女性の地位向上が進まない時、喜ぶのはだれでし

ょう？競うのではなく誰もが居場所のある社会を目指して、共通認識のための広報活動に力を入れていき

たいと思います。（広報：杉山 碧） 

♡一年間、フェイスブック並びにみちの会だより読んでいただいてありがとうございました。 

みちの会だよりでは運営委員の方に何度も読んでもらいながら、書き直し、納得がいくものができたと思

います。自分自身、大変勉強になりました。（広報：和田 美奈） 

☆お助けフリマを企画して 

2017 年度から断捨離のお手伝いと、会の財政を助けるために開催。今年度で 4 回目ですが毎回、 

楽しくにぎやかな交流の場になっています。 

会員の皆様には沢山の商品を提供、また、購入いただきありがたいです。 

回数を増やしたらどうかという意見もありますので来年は？ 《企画：吉見久恵（会員）》 

 


